

# D'ARTESA

NÚMERO VINTI-TRES  
MARÇ 88

ANGELUS

FULL DE L'ATENEO  
L'ARTESA

## MARÇ DE DÉU DE LA MERCE

El dia 10 de agosto de 1218, el obispo de Barcelona Berenguer de Palau, en presencia del rey Jaume I, bendijo en la catedral la corona de la Virgen de los cautivos. Se trataba de un pequeño grupo de hombres que se dedicaban a tiendas de mercadería. Era presidente un antiguo mercader de Barcelona, llamado Pedro Nolasco, nacido en una casa de campo, cercana a la ciudad, no muy lejos del monasterio de Sant Pau del Camp.

Pedro Nolasco se había instalado en la zona habitada de la ciudad, dentro de las murallas. Dedicaba sus cuestiones de negocios. Era un sacerdote de la nostra terra, como lo calificó más tarde el rey Jaume I. Allí comenzó su cerca la tragedia, no solo de los enfermos y apóstoles, sino de los cautivos caídos en manos de los sarracenos o de los piratas y convertidos en verdadera escama de escorpión. Diversos Pedro Nolasco fuió consciente del clamor de Dios. El sería un consciente de Dios, por ser un comerciante de cautivos. Con esto se levantó nada nuevo. En Castilla, por ejemplo, existían los hombres de buena voluntad, puestos para socorrer a los cautivos. Pero éstos eran verdaderos mercaderes, ya que cobraban por ejercer su oficio.

Lo nuevo de Pedro Nolasco era la redención y los procedimientos de su querer. Su principal labor la realizó por amor a Jesucristo, que se hizo hombre para salvarnos a nosotros, esclavos del pecado. Sus miembros tienen la potencia más absoluta y la fuerza de sus compañeros dicen todos sus blancos prendas, haciendo lo propio de la redención y su convertimiento al entendimiento para servir a los demás. Mira todavía. Hicieron todo de redención, arando siempre dispuestos a dar la vida por ellos, al fuerz manester.

¿Fue María la inspiradora de la obra de Pedro Nolasco? No cabe ninguna duda. Para animarlo, no es necesario recurrir a visiones o apariciones. La noche del 1 al 2 de agosto de

1218, el santo tuvo una experiencia religiosa de María, que impactó en su vida de una manera inesperada: la santidad cercana y ella la infinita fuerza y coraje para seguir el camino de la redención de cautivos, haciendo así palpable la obra liberadora de Jesucristo.

La memoria de este sacerdote siempre estará presente en la vida de Pedro Nolasco. Esto explica estos dos hechos: que, ya desde el principio, ofreciera el hábito de Santa María a sus frailes, como signo de su consecución mercedaria y que las iglesias que se establecieran, durante la vida del santo en los monasterios de la Orden, fueran dedicadas a la Virgen María.

La orden, ya desde sus comienzos, se llamo «Orden de la Virgen de la Merced» y en el año 1270, cuando se promulgaron las primeras constituciones, el nombre que se le dio fue éste: «Orden de la Virgen María de la Merced de la redención de los cautivos». Porque realmente María es madre de misericordia, y sus hijos, los frailes mercedarios, fueran y son hombres de misericordia, sus cosas, acciones de misericordia y sus asuntos redentores, robas de misericordia.

En este año de San Pedro Nolasco, con motivo del 750 aniversario de la fundación de la Orden Mercedaria, Barcelona ha de recordar una de las más bellas páginas de su historia. Y debe también besar los ojos a la Mare de Déu de la Merce, patrona de Barcelona, para pedir que nos libre de toda clase de calamidades y nos haga merecedores de la libertad de Jesucristo.

■ Cardenal-Arzobispo

22 de Septiembre de 1985.

## EMERGENCIAS

El tiempo es el reloj de la Cruz

A la Merced  
Por la Merced

Era un viernes 27 de Mayo, poco antes de la 1:30 de la tarde. El vehículo empleado por los terroristas fue una furgoneta «Mercedez». Contaba 30 años de amonal y otros 50 de carretera y se acercó a distancia.

Era el viernes 31 de Mayo.  
Tenía salida del CANTÓN D'ASSISTÈNCIA, población municipal, «GRÀCIA».  
Busto y camino, de casa a Viladomat 127, Paseo Municipal. Sin parar piezas y paró por unos bar Mercedes (Viladomat 144) en relación terrorista-norte-país. VILA - 20 - MAT. ¿La ha encontrado en los chicos en la terraza运营管理 el año? Sin parar dejó un poco más, al 127. Vuelto al 144, subió y baje al lado. Dijo y quería saber. Dicen cinco días han pasado. No podíamos salir este Benito Rivas. Esta barrena cambió

eloco, eh, eh, eh... (2) »

Que su madre tiene un hero.  
El se mantiene persiguiendo por algo.  
Así está todo, ahuy que hacer algo.  
El no se va de la terraza.  
Pasa un viaje con bolsa al levantarse. Sigo, caminan a pie.  
Viladomat-Gran Via, parada autobús.  
Aquí me queda.  
El nº 9 final PLAÇA del Riu. Olvidé.

Domingo 2 de Abril.  
Limpiezo de la terraza a mi madre el día de uno de los dos heros de plato regalo de hero.  
Para ella no es E.L. O R.G. es la plato.

Lunes 3 de Abril tarde.  
Sigo Provenza dando Segunda Familia.  
Llame atención el 363 de Provenza. COLEGIO DE LA MERCE. Al mercaderías vino  
nos.  
Pau Clars-Provenza llama atención uno del escaparate, viva y en pie. Tienda Gaudí & Daniela (P. Clars 171-172).

Martes 10 Abril.  
Otro atentado terrorista sacudió anoché Barcelona. Un coche bomba estalló, a las 22.40 horas, en el chaflán de la calle Pau Clars con Pau Clars. Al parecer, el coche bomba o un explosivo estalló debajo de un automóvil estacionado frente al número 162 de la calle Pau Clars. Estaba compuesto por 20 kilos de goma 9 o amonal y no llevaba metralla. El ingenio fue detonado a distancia.

Pau Clars (1885-1961).  
Biografía: Celebró catorce, político y crítico español... Se lo llamo el Eliaz Ortega.  
Eh.  
Biografía: Uno de los más célebres poetas del pueblo judío; reprendió las violencias y crímenes de Jesucristo y fue asesinado al clero en un CALVARIO DE FUEGO hasta el año 880 a. de J.C.

Por la tarde caminaba yo acoso a Pau Clars-Mallorca. En Pau Clars 171-173 encontré esto, raro raro: raro radio 1.5 cm de grosor ángulo superior izquierdo. Onda expansiva.

En Pau Clars-Mallorca, en un contenedor un papel pegado dice:  
A ver TEIRO a TEIRO.  
Visto desde Vinçons entrada Poses de Gracia.

En plato bajo un diseño de estrellas para chimenea que llamanos 807 POC.  
Subo a la sala Vinçons, primer piso. Se responde un conjunto de cuerdas, alitas y alfileres.  
Pijo la vela en uno al otro. Un taburete de goma. Taburete: ARA. Cuadro: ARA STAFFICK.  
Productor: VVA.

La sala Vinçons de a Pau Clars 173 entrada de mercaderías.

Desde el taburete ARA en casa recta por el ángulo del escaparate de mala rata de Gaudí & Daniela Pau Clars 162 - Mallorca.

El jueves 2 de Abril tarde, escribió:

Le única diferencia entre el terrorista que se siente perseguido por la policía y el policía que se siente perseguido por los terroristas es la soledad. Toy Plaça del Riu E.T.A.A. internacional.

20.04' Domingo. Se oye una explosión.

Jueves 3 de Abril.

La explosión fue en Montjuïc-Vinçons y el vehículo utilizado para el atentado fue detonado a distancia.

Sabado 4 de abril mañana.

Mi madre me dice en casa que esos judíos quieren y el no Paraguay.

Recuerdo el jueves 2 de abril a las 22.00', se comentaba en casa «La Merce».

Llegó un correo encargado al servicio ADA: abrié, se avivó, nadie quería de loro. m. Zool. Araní o guacamayo.

ADAADA: m. Zool. Nombre vulgar genérico. Se les llama Ardillas ADAADA y entre ellos se encuentran las especies mayores de la familia. Viven en los bosques de América del Sur cerca de los ríos.

Jueves 9 Abril 22.40

Bco. de Gracia



